

Empresas & Finanzas

La troika pide a España más control a la banca y reformas ante los riesgos

Solicita que no se suavice la ley de cajas que se tramita ahora en el Congreso

José Luis de Haro / Carol Pérez San Gregorio NUEVA YORK / BRUSELAS.

El cuarto informe de la troika -formada por la Comisión Europea, el Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI)- sobre el programa de asistencia financiera a España mantiene que es necesario seguir de cerca la evolución del sector debido a las amenazas que de la situación económica se derivan. “Los supervisores y los políticos deben continuar vigilando de forma decisiva el proceso de estabilización del sector bancario”, señalan los inspectores, para quienes tener un diagnóstico adecuado de la resistencia a los choques y de la solvencia del sector bancario español sigue siendo “vital”.

“Los esfuerzos para adoptar las medidas acordadas y su ejecución deben continuar según lo previsto, en particular en el ámbito de la reforma de la gobernanza de las cajas de ahorros”, insisten.

El avance del informe sobre los resultados de su visita a España entre el 16 y el 27 de septiembre apunta que la economía “está mostrando signos de despegar, apoyada en particular por las exportaciones netas”. Sin embargo, el escenario central sigue siendo el de una recuperación suave de la actividad, puesto que la corrección en marcha de los desequilibrios externos e internos y el alto paro frenan el crecimiento.

En todo caso, la troika insiste en que es necesario seguir manteniendo el ritmo de las reformas, especialmente en lo que se refiere a las pensiones, la unidad de mercado, los servicios profesionales y de la administración.

Entre lo positivo, apuntan que el cumplimiento de los requisitos de las políticas horizontales establecidas en el Memorando de Entendi-



La directora general del FMI, Christine Lagarde. BLOOMBERG

miento es casi completo, y, por tanto, la gobernanza, el marco de regulación y supervisión del sector bancario se han fortalecido, lo que se traduce en una mayor capacidad de resistencia a los choques del sector bancario en el futuro.

De manera particular, el FMI pu-

blicó, vía comunicado, sus conclusiones. Los técnicos de la organización sostienen que la implantación de las reformas “sigue su curso”. Algunas, como las de ampliación de capital “están ya prácticamente completas” al igual que organización y funcionamiento de la Sareb

42.000
MILLONES DE EUROS

Es el dinero que España ha utilizado de la línea de crédito concedida por el Eurogrupo para recapitalizar el sistema financiero. Este programa, que alcanza un máximo de 100.000 millones, expira a finales de este año. Europa podría obligar a prorrogar el plan y, por tanto, la vigilancia sobre el sistema español. El Gobierno pretende que se dé por finalizado para no tener que dar cuentas ni poner en marcha otras medidas.

o banco malo. Aún así, desde Washington pidieron un mayor control y supervisión para asegurarse de que los bancos mantengan balances sólidos y transparentes. En este sentido, se recomendó a los bancos, en línea con el Banco de España, limitar los dividendos en efectivo y las emisiones de nuevas acciones.

Por último, presionó a la UE a seguir adelante con la Unión Bancaria para poder imponer así políticas europeas que alivien los costes de financiación en España.

Los técnicos de la institución capitaneada por Christine Lagarde instaron al Gobierno a realizar un “mayor progreso en las reformas estructurales del sector financiero, para promover un sistema financiero más estable en el largo plazo”.

Al respecto, una de las prioridades a corto plazo debe ser “la adopción de la reforma de las cajas de ahorros”, en la actualidad en el Parlamento, que según el FMI no deber ser retrasada ni diluida frente a las medidas ya establecidas.